
拍攝「全家福」 砌港地圖明志
踏入創黨第20個年頭，民建聯一眾中常委、監委、創

黨成員、立法會議員及新當選的區議員昨日在新的添馬
公園聚首一堂，拍攝創黨20周年「全家福」，並仿效1992
年創黨時56名創黨成員砌出香港地圖的形式明志：民建
聯18個支部正、副主席亦於活動上逐一將代表18區的地
圖砌入香港地圖之上，寓意承先啟後，薪火相傳，最後
由黨主席譚耀宗貼上民建聯的黨徽，完成整幅地圖。
譚耀宗在「民建聯元旦日大合照」中致辭，回顧了民建

聯過去20年的發展。他說，雖然民建聯沒有好似許多前輩
那樣嚐盡艱難困苦的歲月，但民建聯亦經歷了高低起伏，
「我們嚐過攀登高峰的興奮，也曾經試過跌倒的痛苦」。

逾2萬會員 13立會議員 近150區議員
經歷了歲月的磨練，民建聯自強不息，如今已發展成

為香港主要政黨之一，擁有超過2萬名會員，13名立法會
議員、近150名區議員，「這是我們努力不懈，堅持信念
的成果，亦是我們百折不撓、鍥而不捨的成果，亦是我
們永不言敗、無懼無畏的成果」。

譚耀宗表示，踏入新的一年(2012年)，亦是創黨的第20
個年頭，我們以「真誠、服務、承擔」為創黨20周年的
口號，「新的一年，民建聯有3個願望」。

盼新特首帶領各階層再創輝煌
他說，今年3月將會選舉產生新一屆行政長官，民建聯

期望選舉能夠順利進行，新的特首能夠得到港人信賴，
中央肯定，帶領香港各階層團結一致，為香港未來再創
輝煌。
今年9月立法會將舉行換屆選舉，譚耀宗強調，民建聯

一定會繼續積極參與，將會派出比過去更多、更優秀的
候選人服務市民，更希望得到市民的認同和支持，取得
更多議席。
他又稱，香港未來的經濟發展和市民生活改善，目前歐

債危機未完結，美國以至國際上的經濟環境仍然很反覆，
充滿變數。因此，民建聯的第3個願望是希望香港能在外
圍經濟不穩定的情況下，能夠化險為夷，經濟能夠繼續向
前發展，使市民繼續分享經濟成果，縮窄貧富差距。
大合照後，象徵民建聯20周年連串黨慶活動將正式啟

動。

新年新開始，民建聯一眾黨領導
和區議員在元旦日齊齊到新政府總

部拍攝全家福。其間，行政長官參選人梁振英(CY)忽
然出現。CY笑言自己只是「路過」，並重申自己會用
理念和政綱，去爭取包括民建聯在內的選委的支持。
未有在大合照時「現身」的另一行政長官參選人唐英
年坦言，自己和民建聯關係一直友好，又相信民建聯
會就參選人政綱、理念、往績和前景，來決定支持哪
一名參選者。

梁：用理念政綱爭民記支持
民建聯昨晨在影「全家福」時，CY突然出現，連見

慣大場面的民建聯主席譚耀宗也「嚇了一跳」，許多
黨友都有點嚇到，還以為是該黨安排的「神秘嘉

賓」。
原來，CY只是「打醬油」路過的。CY解釋，自己

並非獲邀「當嘉賓」，只是因在駕車回辦事處時，「見
到民建聯在附近插晒旗，所以停車來看一看甚麼事。
一陣會返辦公室開會」。他並表示對爭取選委的支持很
有信心，「我會一票一票爭取，有一定的進度」，並會
用理念和政綱去爭取選委的支持。「我的房屋政綱推
出後，在過去幾日反應很好，其他範疇的政綱亦會陸
續推出。」
譚Sir坦言，完全不知道CY會來，估計CY可能是借

個機會來見一下他們的黨友。

唐祝DAB造大造強為社會
唐唐昨日在一公開活動後，被問及CY突然現身民建

聯20周年黨慶大合照活動時表示，自己不會評論其他
參選人的做法，只表示自己並沒有獲邀出席是次「拍
照」活動，而非因為已經「數夠票」，覺得「十拿九穩」
才沒有出席，並強調自己會繼續積極爭取選委和全港
巿民的支持。
唐唐又說：「我和民建聯在政府的時候，或者在政

府之前都有友好的關係。我亦都有信心，民建聯會就
參選人政綱、理念、往績和前景作決定。」他並適時
預祝民建聯在創黨20周年能取得有好成績，預祝DAB
可以更加造大造強，為香港社會服務。
就自己是否希望民建聯不要求會員在特首選舉時作

「綑綁式」投票，唐英年回應說，民建聯是香港一個重
要政黨，自己會尊重他們的決定。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選舉將於今
年3月舉行，民建聯目前尚未對提名意向有任何
決定。民建聯主席譚耀宗表示，唐英年和梁振英
都是新任特首的合適人選，兩人對民建聯的新特
首期望內容亦很支持，故民建聯會更積極參與到
是次特首選舉中，包括與兩名參選者落區等，民
建聯中委會則暫定於下月中，即特首選舉提名期
前舉行會議，討論民建聯的意向。
譚耀宗昨日在20周年黨慶合照活動的致辭中，

提及民建聯希望今年3月舉行的特首選舉順利進
行，選出港人信賴、中央肯定，可為香港未來再
創輝煌的新特首。
譚耀宗其後表示，民建聯將會積極參與到特首

選舉中，「未來一個星期，唐英年和梁振英都會
落區，也聯絡了我們(民建聯)。有些(落區活動)是
我們邀請的，有些是他們主動搞的，因此大家會
見到我們的立法會議員、區議員亦會與他們一起
出席一些探訪活動」。
被問及有關活動以哪位參選人的較多時，他就

特別強調，「兩邊(唐英年及梁振英)都有」。
就民建聯的意向，特首選舉的提名期於2月中

開始，目前仍有時間研究，而該黨的中委會將於
提名期前開會討論有關問題，並會一併考慮舉行
有關行政長官候選人辯論的安排。

特首提名意向
下月中討論

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就中
聯辦宣傳文體部部長郝鐵川質疑香港大
學民意研究計劃，在民意調查中將「香
港人」及「中國人」對立起來是不科學
的說法，特首參選人唐英年及梁振英均
表示，尊重每一個人的言論及表達自
由。
唐英年昨日在出席公開活動被問及有

關問題時說：「我一直都很尊重學術自
由和學術自主，就任何一位學者就香港
一些社會情況作的調查、研究我會尊重
他的自主，亦尊重和捍衛每個人言論、
表達自由。」
梁振英在一公開活動後亦被問及有關

問題。他說：「如果你問我自己身份是
甚麼？當然我既是香港人，亦是中國
人，在香港700萬人當中，我們亦知道
有部分不是我們中國籍的人士，但他們
都是香港人，所以這些問題不是那麼簡
單，用問卷調查可以說明，當然問卷的
調查可以做一定參考。」
被問及有關言論是否干預了學術自由

時，他認為大家不應過份解讀，又指很
多紐約的市民，如果你問他們是NEW
Y O R K E R ( 紐 約 人 ) 抑 或 是
AMERICAN(美國人)，有些人會答紐約
人，有些人會答美國人，中間未必會有
任何政治含意。

雙英談港大民調：尊重學術自由
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被形

容為珠海橫琴新區「基本法」的《珠
海經濟特區橫琴新區條例》在1月1日
正式施行，為橫琴新區的開發建設、
改革創新提供法制保障，讓在橫琴新
區的境外投資者和生活在橫琴新區的
外籍人士能夠享受港澳民商事法律服
務。
《珠海經濟特區橫琴新區條例》

通過建立高效科學的決策、執行和
監督機制，理順橫琴新區管理體
制。橫琴新區管委會主任牛敬昨日
在條例正式施行時形容，「決委
會、管委會、諮委會職權明確，體

現了管理、執行和監管三位一體的
完善機制。條例的出台標誌 橫琴
新區有了『基本法』」。
新區的法制保障備受境內外人士關

注，據條例第五十八條及第五十九條
規定，「涉港澳合同的當事人可以明
示選擇港澳法律處理合同爭議」，「涉
港澳合同或者涉港澳財產權益糾紛的
當事人，可以用書面協議選擇與爭議
有實際聯繫的香港或者澳門地區審判
機關進行管轄」。同時，條例並賦予橫
琴新區獨立的「人、財、物」管理
權，實行符合國際慣例的企業工商登
記制度。

新區「基本法」實施 橫琴自管「人財物」

選出好特首 增立會議席 續發展港經濟

民建聯20歲 譚Sir提3願望
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 20個年頭的埋頭苦幹，「一步一腳印」的苦心經營，在風雨中成

長的民建聯已發展成香港最大的政黨，會員人數更突破2萬大關，是香港首個擁有2萬名會員的

政黨。民建聯主席譚耀宗提出2012年3大願望，包括選出一位港人信賴、中央肯定的新行政長

官；在9月舉行的新一屆立法會選舉中獲市民認同和支持，取得更多議席；香港經濟能夠化險為

夷，繼續向前發展。「願望的實現需要靠我們自己的努力，民建聯從來都不是

『蹺』起雙手來等運到，我們是『捋』起衫袖搵出路的」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）踏入
2012年，全球經濟方向仍然未明，特區
財政司司長曾俊華在1月1日發表的新年
度第一篇網誌中再次提醒，東亞以至香
港在短期內仍會受制於歐美經濟低迷的
大形勢，經濟增長在2012年放緩似乎在
所難免，而要減低歐美經濟放緩對香港
的衝擊，香港必須好好把握亞洲、尤其
是內地蓬勃發展的機遇，積極開拓亞洲
和其他新興市場，維持香港的國際競爭
力。
曾俊華在昨日的最新網誌中坦言，自

2008年環球金融海嘯以來，東亞地區一
直是全球經濟增長的亮點：經濟復甦迅
速，內需增長強勁，區內貿易興旺，相
比一眾先進經濟體緩慢的復甦步伐，東
亞的經濟表現的確令人羡慕。然而，隨
歐美經濟受制於脆弱的基本因素和緊

縮的財政政策而失去動力時，東亞的經
濟增長在今年下半年亦漸漸放緩。

歐美經濟逆轉 港必遭殃
他引述數據指，2010年歐美市場佔東

亞整體出口的比重粗略估計接近4成，
反映東亞地區對歐美經濟的倚賴度是相
當高的，一時三刻無法改變這個貿易結
構，亦難以擺脫歐美經濟的影響。因
此，每當歐美經濟逆轉，亞洲的經濟增
長便即時出現放緩，而香港外貿表現與
區內貿易環環相扣，可以說是區內貿易
的「晴雨表」：自今年4月以來，香港
的整體貨物出口大幅下滑，除因直接輸
往歐美的出口貨量急跌之外，香港輸往
其他亞洲市場的原材料出口亦顯著放
緩。

減依賴出口 拓內需市場
儘管亞洲市場目前仍難取代歐美的主

導地位，曾俊華認為，長遠而言，隨
全球經濟重心不斷東移，東亞地區在世
界經濟舞台上的角色只會與日俱增，尤
其很多東亞經濟體都已明白到由倚靠出
口轉為內需推動的重要性。

根據粗略估算，東亞地區的整體消費品進口於
2005年至2010年已累計增加約50%，其中內地的消
費品進口更躍升超過150%，反映東亞一直在努力擴
大內需，尤其內地在政策和經濟結構逐步調整的支
持下，今年首3季的消費品進口進一步按年飆升近
80%，對其他周邊和環球經濟體都發揮了關鍵的穩
定作用。「可以肯定的說，若果沒有內地消費增長
這一個緩衝，東亞經濟的放緩壓力會比現時的更
大」。為此，香港要好好把握亞洲、尤其是內地蓬
勃發展的機遇。

料
經
濟
增
長
放
緩
財
爺
籲
抓
內
地
機
遇

旗海引CY「路過」 唐唐：與民記友好

突然現身

■民建聯20周
年 大 合 照 ，
C Y 突 然 出
現，帶來「驚
喜」。

香港文匯報
記者

劉國權 攝

■唐英年預祝民
建聯可以造大造
強，為香港社會
服務。圖為唐唐
昨日進行家訪。

香港文匯報
記者黃偉邦 攝

■民建聯昨日在新的添馬公園聚首一堂，拍攝創
黨20周年「全家福」。 香港文匯報記者劉國權 攝
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